

*Chers amis,*

*A l'aube de cette nouvelle année, recevez mes vœux sincères de bonne santé et de bonheur pour vous -même et tous ceux qui vous sont chers.*

*Je souhaite en particulier que l'état de santé de nos amis qui affrontent la maladie s'améliore au plus vite.*

*2025, comme chaque année qui passe, a apporté son lot de bonnes et de mauvaises nouvelles. Parmi les bonnes nouvelles, la famille Cellier de Borne a eu la joie d'accueillir une petite fille au foyer de Florian, Thierry et Nathalie Jouve ont pris eux aussi un nouveau grade avec la naissance d'une petite fille, Sylvain et Nina Champel ont accueilli un petit Arthur.*

*Notre communauté a eu aussi la bonne surprise de voir l'épicerie de St Etienne de lugdarès reprise par Frédéric et Marie Cellier de Borne. Même si ce n'est pas sur notre territoire, ce commerce est tellement précieux pour les habitants de la commune que l'on s'en réjouit vraiment. L'épicerie s'est déplacée dans de nouveaux locaux plus vastes et plus lumineux. Frédéric et Marie s'efforcent de proposer une grande variété de produits y compris des produits frais, des légumes et des produits locaux. Nous leur souhaitons sincèrement de réussir dans leur entreprise.*

*Dans le même registre, la station de la Croix de Bauzon fait peau neuve avec un investissement très conséquent du Département pour assurer son avenir. Sa transformation en station « 4 saisons » évitera le sort réservé à beaucoup de station de moyenne montagne : la fermeture définitive.*

*J'ai eu aussi la joie de marier, début août, Jérémie Perez et Anouk Marlet, anciens exploitants de l'Auberge du Bez.*

*Malheureusement, 2025 nous a réservé quelques mauvaises nouvelles : plusieurs de nos amis ont été touchés par la maladie et sont en convalescence.*

*Madame Simone Palpacuer, née Gleyze est décédée au Cellier du Luc au mois de septembre. C'était la sœur de notre ami André Gleyze.*

*Dans le mois de septembre, aussi, une personne est décédée de mort naturelle sur notre territoire en allant aux champignons (dans les bois près de la route qui monte au col de Meyrand).*

*L'auberge du Bez est restée fermée toute l'année, ce qui n'était jamais arrivé depuis des décennies, voire des siècles. Jérémie et Anouk ont dû renoncer à continuer son exploitation à la suite de l'accumulation de coups du sort : covid, grave maladie d'Anouk et*

*plein d'autres problèmes. Il est à souhaiter pour la commune que des repreneurs puissent rapidement faire vivre à nouveau ce lieu emblématique de notre territoire.*

*Pendant l'année écoulée , la commune a largement commencé les travaux de réparation de la voirie communale et rurale suite aux pluies torrentielles d'octobre 2024: travaux sur le pont-buse du Tinel sur la route des Chazalettes, réparation des dégâts sur le chemin des Chamets, sur la route des Chambons, sur le chemin de Bouquet ; gros travaux de confortement du talus aval au niveau du dernier lacet en arrivant aux Chazalettes à la suite d'un glissement de terrain. Malgré de nombreuses relances, les travaux de création d'un fossé entre le chemin de Bouquet et la Borne ainsi que la réfection d'un radier à la grange d'Henry ne seront faits qu'au printemps prochain.*

*Le printemps prochain verra aussi, je l'espère, la réalisation des travaux nécessaires pour rétablir l'accès à la tour de Borne ce qui permettra aux visiteurs de profiter de ce site exceptionnel.*

*A la demande du conseil municipal, des dossiers de demande de subvention ont été déposés auprès de l'Etat et de la Région pour mettre en place un circuit de*

découverte de la commune qui partira de la station de la Croix de Bauzon, qui passera par Les chambons où un abri sera construit. Dans cet abri, les visiteurs pourront découvrir le riche passé de l'abbaye des Chambons, son influence historique, ses liens avec les seigneurs de Borne et les empreintes qu'elle a laissées dans le paysage. Cet abri servira aussi de lieu de rencontre et de festivités pour le village. Ensuite, le circuit montera au col de Meyrand avec un arrêt au belvédère, il se dirigera vers Loubaresse puis vers Mas de Truc où l'on pourra s'étonner de l'existence d'une cloche de tourmente et connaître son histoire. Le visiteur se dirigera vers Borne où il sera certainement surpris par la silhouette de la tour de Borne plantée sur son majestueux rocher au milieu de la vallée. Une visite à la tour lui permettra de découvrir ce site exceptionnel mais aussi d'en savoir un peu plus sur l'histoire du lieu et du village. Au village, il pourra faire halte à Badare pour se désaltérer ou manger son casse-croute. De Borne, le circuit remontera à la Croix de Bauzon soit par la route avec une halte au moulin de Masméjean, soit par les crêtes pour découvrir le deuxième phare entre la Méditerranée et l'Atlantique après celui de Tanger : le Phare de Gloria Friedmann.

*Etape au Bez puis retour à la station en passant par Les Plaines ou la route forestière de l'Hubac.*

*Ce circuit est en l'état de projet, il reviendra à la nouvelle équipe municipale de décider de le mener à bien ou pas car ces vœux sont les derniers que je vous adresse en tant que Maire de la commune.*

*En effet, après quarante-trois années passées à essayer de servir au mieux mes concitoyens, il est temps pour moi de passer le flambeau à une nouvelle équipe qui est en formation. Cette nouvelle équipe apportera, je n'en doute pas, un regain de dynamisme qui sera fort utile dans la période qui s'annonce. En effet, notre pays, comme vous le savez tous, n'est pas en très bonne posture financière. Cela aura, tôt ou tard, des répercussions sur les finances communales. De même, la perte d'habitants que nous subissons ces derniers temps aura, elle aussi, des conséquences dramatiques sur les dotations financières de l'Etat.*

*A cette heure, les finances de la commune sont saines. Cependant, il faudra une gestion rigoureuse pour faire face aux défis que je viens d'évoquer mais aussi aux chantiers futurs qu'il faudra mener notamment pour l'eau potable et la voirie.*

*Quatre réseaux d'eau potable, onze kilomètres de voirie à entretenir dont une grande partie à déneiger, une église, deux bâtiments communaux et un cimetière à entretenir, tout cela avec quarante deux habitants, l'équation n'est pas aisée à résoudre !*

*Je souhaite donc très sincèrement à la nouvelle équipe d'avoir le courage et le discernement pour faire les meilleurs choix dans l'intérêt collectif. La commune est vaste et variée, mais et elle est surtout très belle, elle mérite qu'on en prenne soin. Je suis fier d'avoir fait mon possible pour la servir durant toutes ces années.*

*Cela n'aurait pas été possible sans l'aide, les conseils précieux et les encouragements de mes collègues des conseils municipaux que je tiens à tous remercier ici. Je ne les cite pas car la liste est longue et je ne voudrai surtout pas en oublier !*

*Merci Thierry Tailland, Magali, Marie-Jo pour tous les services que vous m'avez rendus et que vous avez rendus à la commune.*

*Merci au regretté Jean-Louis Cellier pour l'élan qu'il a impulsé à travers la Bourniquelle, que ce soit pour l'église de Borne et tout ce qui touchait au patrimoine du village et de la commune et pour la fête du village qu'il avait instituée.*

*Merci à Thierry Jouve pour avoir repris le flambeau de la Bourniquelle avec passion et brio, pour tout le temps et l'énergie qu'il y consacre.*

*Merci à tous les bénévoles de la Bourniquelle, de l'Ardéchoise du Bez, de l'association de l'Abbaye des Chambons, merci à Josette pour son dynamisme sans faille !*

*Merci à tous mes concitoyens qui m'ont fait confiance et qui, somme toute, ne m'ont pas mené la vie trop dure !*

*Merci enfin à Marc pour son soutien sans faille, à Marie-Pierre qui a dû tant de fois partager mes soucis de la mairie, à mes enfants sur lesquels aussi rejaillissait souvent mes petites contrariétés de Maire...*

*Je continuerai à aimer passionnément ce coin de l'Ardèche où j'ai passé la plus grande partie de ma vie : Borne, Le Bez, le Mas, la Croix de Bauzon, Les Chambons, les Chazalettes, les balades au bois de Riouclar, sur les crêtes du Bois du Bez, la petite chapelle qui a été le témoin de tous les événements de ma famille...*

*Encore une fois, bonne année à vous tous et bon vent à la commune de Borne !    Thierry Champel*